

# Samu social. 20 ans de maraudes malouines

Chaque hiver depuis 20 ans, la camionnette du Samu social sillonne la ville. Un film documentaire, projeté demain, raconte ces maraudes, initiées par un ancien médecin indigné par la condition des sans-abri.

*Gilles Tréhu président de l'Amids et Laurent Pichon, directeur.*



L'Association malouine d'insertion et de développement social (Amids) a pour objectif de permettre l'insertion des personnes en difficulté de logement et de travail. À son bord, 33 professionnels entre centre social, hébergement et chantiers d'insertion. Le Samu social fait partie des activités de l'Amids. C'est à ce titre que l'association souhaite marquer l'anniversaire des 20 ans de ce service créé par Xavier Emmanuelli, un ancien médecin indigné par la condition des sans-abri. Un film documentaire réalisé pour l'occasion sera montré demain, en prélude d'un débat.

## Des solutions accessibles

Accueil de jour, hébergement de nuit mais aussi chantiers d'insertion professionnelle, l'association créée en 1989 a pour principal objectif « de sortir les gens de la rue et de les aider à retrouver un travail »,

atteste Laurent Pichon, le directeur. Ce sont 60 salariés en CDD d'insertion qui travaillent soit en sous-traitance industrielle par exemple pour Seifel ou Goëmar, en ménage pour Émeraude Habitation, en chantier pour la SNCF dans le nettoyage des abords de gares ou en entretien d'espaces verts. Côté logement, l'Amids gère 50 places dont 18 en hébergement d'urgence pour hommes seuls. L'Amids propose aussi un atelier cyclomoteurs pour prêter ces véhicules aux personnes qui trouvent un emploi. « Ici, nous avons cette chance d'avoir des solutions pour réagir assez vite, c'est différent dans les grandes villes », confie le directeur.

## Rencontrer et convaincre

Mais avant de pouvoir aider les sans-abri, il faut aller à leur rencontre. C'est le rôle du Samu social. L'hiver, la camionnette sillonne la

ville trois fois par semaine. À son bord, cinq bénévoles, une infirmière et un permanent de l'Amids. Une soupe, une couverture, des conseils sur la santé et les solutions d'aides et surtout du lien social. Il faut souvent convaincre de longs mois avant que les personnes acceptent de l'aide. Un film documentaire raconte ces maraudes. Celles d'il y a dix ans avec le père Boulay qui les avaient initiées et celles d'aujourd'hui. « Pour montrer ce qu'est le Samu social et apprendre aux gens à changer leur regard vis-à-vis de ces personnes », souhaite Gilles Tréhu, président de l'association.

## ▼ Pratique

*Samu Social « 20 ans déjà à Saint-Malo ». Film et débat animé par Jean-Christophe Nava de RPV, demain, à 20 h, à la Maison des associations, 35 rue Ernest-Renan. Entrée libre et gratuite.*